

www.champagnat.org

Novedades

28/01/2011: Fiesta de cumpleaños del hermano Emili

27/01/2011: Muere Samuel Ruiz, el obispo de los indígenas, afiliado al Instituto

26/01/2011: Noticias Maristas N. 139

26/01/2011: Hermanos fallecidos: Richard Johannes Straßner (Europe Centre-Oues); Delfim Elias - Brasil Centro-Sul;

26/01/2011: Encuentro provincial de la Provincia Mediterránea

25/01/2011: Reportaje fotográfico: Cumpleaños del H. Emili Turú, Superior general

25/01/2011: H. Mario Iori (1912-2011)

24/01/2011: Hermanos fallecidos: Emmanuel Gross (Prov. L'Hermitage); Julio Valbuena Garrán (Prov. América Central)

24/01/2011: Nuevo libro recibido: Plano de Formação Marista (Comissão de Animação Vocacional e Formação)

24/01/2011: Lazamiento del Centenario de la vida marista en la Republica Democrática del Congo

22/01/2011: La Epifanía con los misioneros ad gentes

21/01/2011: Los hermanos Francisco, Basilio Rueda y Alfano

20/01/2011: Fotos del postulado de Ampahidrano, Madagascar

Superior general

Fiesta de cumpleaños del hermano Emili



El 24 de enero de 2011, hemos vivido una jornada especial y gozosa en nuestra Casa general: hemos celebrado el cumpleaños de nuestro Superior general, el hermano Emili Turú, que ha cumplido 56 años.

El momento culminante de la celebración fue la misa de la tarde, a las 18 horas, celebrada en la sala Champagnat, ya que a la mañana habían llegado los nuevos Provinciales de Nigeria, Australia, Papúa Nueva Guinea, África del Sur, Madagascar, las Américas, para el encuentro que tendrá lugar del 27 de enero al 3 de febrero. Así todas estas provincias se unieron para reforzar el coro de todos los que ya estábamos celebrando con alegría a nuestro Superior.

A la mañana de ese día, los empleados de la casa tuvieron un momento para expresar su alegría y sus mejores deseos al hermano Emili. Ellos se expresaron en torno al café, a algunos dulces, cantando en muchas lenguas sus deseos de felicidad. Tuvieron

la delicadeza de ofrecer al Hermano Emili un arreglo floral: una bromelia roja que se erguía hacia el cielo. También ésta era la expresión de un gesto de familia lleno de delicadeza, un momento de vida fraterna y de gozo. Las fotos de este momento muestran los rostros que irradian luz y alegría.

La Misa, a la tarde, tuvo un carácter a la vez solemne y sencillo, con la sencillez marista. El H. Antonio Ramalho animó la liturgia y el H. Ernesto ejecutó el órgano, con ese talento que tiene para hacer resonar la sala Champagnat con sus notas. El lugar de la Misa fue verdaderamente sugestivo: atrás del altar, la foto de la mesa de La Valla, obra de Marcelino, y una foto inmensa del Hermitage. En las paredes laterales, las fotos de las estatuas de Marcelino, en Marlhés, en San Pedro de Roma y la de la Buena Madre. Sobre estas mismas paredes bailan, desde el piso al techo, numerosas firmas de Champagnat.

Éramos unas cuarenta personas, provenientes de 19 nacionalidades: el Consejo

NOTICIAS MARISTAS

N.º 140 - Año III - 28 enero 2011

Director técnico:
H. AMEstaún

Producción:
Sr. Luiz da Rosa

Redacción y Administración:
Piazzale Marcellino Champagnat, 2
C.P. 10250 - 00144 ROMA
Tel.: (31) 07 54 51 71
E-mail: publica@fms.it
Sitio web: www.champagnat.org

Edita:
Instituto Hermanos Maristas
Casa general - Roma

general, los hermanos de la Administración general y varios de los Provinciales que ya habían llegado: verdadero microcosmos del mundo marista. Cantamos y rezamos en español, inglés, francés, portugués, italiano, cingalés, catalán... El entusiasmo henchía las velas de nuestros cantos.

Las lecturas de la Misa indicaban el camino a seguir pero también nos recordaban las cualidades del H. Emili, los dones del Espíritu: el amor, el gozo, la bondad, la paciencia... Y el Evangelio de Juan nos recordaba que "no hay amor más grande que dar la vida por los hermanos". Las oraciones de intercesión, antes del ofertorio, competían entre sí en belleza y contenido, formando ramilletes de sentimientos, de necesidades, de deseos y de oraciones, y todas expresaban al H. Emili, nuestro afecto fraterno y nuestra gratitud.

«Dar la vida por los hermanos»: esto es lo que puso de relieve la presentación

audiovisual que tuvimos después de la misa. La misma sintetizaba un año de vida del Superior general, mostrando al H. Emili presente en los cuatro puntos cardinales, sosteniendo Capítulos provinciales, participando en los grandes momentos de la vida marista o de la Iglesia. Sin duda una de las fotos más bellas es la que nos lo muestra dando la mano y caminando junto a una niña de Haití, país trágicamente herido por el terremoto. Había tanta serenidad sobre el rostro de la niña y sobre el del Superior: imagen sugestiva del educador marista y del hermano.

Después de la presentación del video, vinieron los discursos. El H. Joe Mc Kee, Vicario general, subrayó muchas cualidades del H. Emili: hombre práctico, sintético, capaz de transmitir serenidad, líder apreciado, y sobretodo hombre de gran simplicidad. El H. Ernesto, Consejero general, que traducía en italiano, se reveló como un traductor de gran talento, y hasta sucedió

que dijese anticipadamente lo que el orador todavía no había expresado: milagro de la simpatía fraterna.

Después de la misa, la presentación, y los discursos, entramos en el reino del H. Javier Ocaranza que había previsto todo tipo de dulces y bebidas, después de lo cual tuvimos una cena generosa y gozosa.

Sí, este día del cumpleaños, en el que nuestro Superior general, pasa el umbral de sus 56 años, fue un momento lleno de gozo, de fraternidad, de estima, de verdadero afecto fraterno, de gratitud. Podemos decir a Dios con toda verdad, a la Buena Madre y a Marcelino "gracias por el don del H. Emili a nuestra familia". Y decimos con la misma sinceridad y con el mismo impulso: "¡Gracias, H. Emili por vivir tan bien lo que nos dice el Señor: "No hay amor más grande que dar la vida por sus hermanos!"



El "padre de los indios"

México: Muere el obispo Samuel Ruiz afiliado al Instituto

La Secretaría General del Episcopado Mexicano ha comunicado "con pena" este lunes, 24 de enero de 2011, el fallecimiento de monseñor Samuel Ruiz García, obispo emérito de San Cristóbal de las Casas.

El que fue obispo de San Cristóbal de las Casas, en el estado de Chiapas (México), fue afiliado al Instituto por la Provincia marista de México Central en diciembre de 2010, tal como publicó esta boletín, en reconocimiento a su cercanía y apoyo a los hermanos en la misión de Guadalupe, obra misional de los Hermanos Maristas en Chiapas.

Falleció en la Ciudad de México, donde estaba internado durante las dos últimas semanas en un hospital, debido a deficiencias pulmonares y renales, problemas en las coronarias y en las carótidas, y una prolongada diabetes.



Su cuerpo será trasladado a la catedral de la diócesis de la que fue pastor.

Monseñor Ruiz García nació el 11 de noviembre de 1924 en Irapuato. Fue ordenado presbítero el 2 de abril de 1949. Nombrado obispo por Juan XXIII el 14 de noviembre de 1959 para San Cristóbal de las Casas, recibió la ordenación

episcopal el 25 de enero de 1960. Guió esa diócesis hasta el año 2000, pasando después a residir en la ciudad de Querétaro.

Junto a este hombre de Dios, "Nuestro Padre" como le llaman los pueblos indígenas chiapanecos, han colaborado muy de cerca los hermanos de la Provincia marista de México Central. Al ser afiliado al Instituto dijo: "En las guerras, se hacen las estatuas a los generales, pero en el frente, mueren los soldados. Me miran a mí, pero lo sucedido en Chiapas no hubiera sido posible sin los Hermanos maristas". Junto con la evangelización llevada a cabo por centenares de catequistas indígenas, muchos de ellos preparados por los hermanos maristas, estos pueblos han ido recuperando el sentido de su dignidad humana. Descanse en paz.



Evangelizar con el sello de lo nuevo

Provincia Mediterránea



Estábamos todos: directores, orientadores, coordinadores de pastoral y superiores de comunidad. La casa llena: 130 participantes. Y estábamos reunidos para hablar de 'lo nuestro': la evangelización. Y que-remos hacerlo "CON EL SELLO DE LO NUEVO". Ya el logo –dice el H. Aureliano en su saludo- es un reto.

La oración inicial que dirige el H. Benito Hinojal nos centra en nuestras fuentes institucionales: "Tú serás hoy Champagnat" y el evangelio nos recuerda que "María se dirigió apresuradamente a la serranía, a un pueblo de Judea... y saludó a Isabel" (Lc. 1, 39).

El H. Antonio Giménez saluda a los presentes y señala un punto de arranque para la Asamblea: "¡Salid de prisa hacia una nueva tierra!" Nos habla de la necesidad de un mensaje nuevo en una "tierra nueva", los cambios en las actitudes y motivaciones de los jóvenes y nuestro reto continuo de evangelizar en un mundo cambiante. Destaca los títulos de las ponencias ya inicialmente sugerentes en su enunciado.

"UN MUNDO REVUELTO" es la primera ponencia que nos dirige Pedro José Gómez. Es profesor de Economía mundial en la Universidad Complutense de Madrid, pero su "profesión" es catequista

y animador parroquial, tema del que nos va hablar. Inicia con las palabras de José Antonio Pagola: "Jesús no es propiedad de la Iglesia, es patrimonio de la Humanidad".

Asegura que se habla mucho del cambio climático, pero, sin duda, han cambiado más los aspectos culturales y la forma de vivir. A nivel catequético, si ha cambiado el clima, debemos cambiar la agricultura y sementera. Existe un desajuste cultural del mensaje cristiano. La iglesia da una imagen anacrónica que por otra parte es falsa: hay muchas instituciones y personas aportando su amor, su sacrificio y su solidaridad. Debemos predicar una iglesia para los pobres y desde una sencillez de vida.

"UN MUNDILLO DE QUIJOTES" el profesor Oscar Alonso de la Universidad de Alcalá de Henares, donde desde el 'quijotismo' como filosofía de vida se mueve el educador y el catequista (educador del evangelio). Un trazado pastoral colegial debe plantearse dos cuestiones previas: ¿dónde estamos? y ¿dónde queremos llegar? Pregúntate si lo que estás haciendo hoy te acerca al lugar donde quieres estar mañana

A nivel de planificación colegial también debemos evangelizar a los docentes con un programa de acompa-

ñamiento. Es una necesidad analizar nuestra vida y labor a la luz del evangelio de Jesús.

En el proceso religioso escolar debemos mejorar el lenguaje, los contenidos, las celebraciones, los procesos internos con ideales que entusiasmen, y todo ello, con el ejemplo de vida.

El H. Javier Grajera, por su formación y experiencia conoce bien el 'mundo revuelto' de nuestros jóvenes y el 'mundillo de quijotes' de nuestra pastoral colegial. En su ponencia "LA PERMEABILIDAD DE LA PIEL" analiza, recreándonos en la crítica, nuestras acciones y resultados y planteando los cinco puntos estelares de una plataforma catequética:

EXPERIENCIAL en lugar de nocional: partiendo de experiencias humanas hondas, favoreciendo el aprendizaje personalizado y experiencial, provocando experiencias y contactos. Al servicio de la vida: hacer vivir y haciendo vivir enseñar a ser.

PROVOCADORA en lugar de heredada: cultivar la interioridad y la apertura a la trascendencia, provocar y despertar preguntas, proponer la novedad de la fe y de la experiencia. Venid y lo veréis: novedad y ruptura.

CONECTADA en lugar de aislada: responsabilidad común y experiencia compartida, familia y comunidad, cercanía eclesial, presencia del Resucitado.

PERSONALIZADA en lugar de uniformada: capacitando para una opción personal, procurando el ejercicio de la libertad, atenta a los procesos más que a los programas, diversificando.

ACOMPAÑADA en lugar de estática: con la fuerza del testigo en la comunidad, hermeneuta, mayeuta, propedeuta.

Posterior a cada ponencia se reunían los grupos para profundizar en el tema y el intercambio de experiencias. Una participación tan amplia de España,

Italia, Líbano y Siria ha sido de una gran riqueza. Cada secretario de grupo remitía vía e-mail las conclusiones al H. Juan Carlos Fuertes que ha presentado a la asamblea el resumen de los equipos y se ha volcado en la página web "Maristas Mediterránea".

El primer día, al final de la tarde, el H. Ventura Pérez Marín en España para un tiempo de descanso, nos informa de su vivencia "ad gentes" en tierras de Tailandia. Nos habla de las dificultades de lengua y cultura. Hace falta olvidar lo "nuestro" para abrirse a nuevas costumbres, sentimientos y vivencias. Despojar el evangelio de su marco "occidentalizado" para hacerlo comprensible y vivible en nuevas tierras.

Se dedica la tarde del segundo día para presentar el documento "MARCO DE EVANGELIZACIÓN DE LOS CENTROS MARISTAS". Es un documento "nacido de la vida y visión de un grupo" de gente convencida del trabajo que hace –"creí, por eso hablé" (salmo 116)-, nacido también "desde la conciencia de sentirnos Provincia", y por ello mismo un marco dinámico, flexible y abierto. Después de las pistas de lectura se reúnen por equipos locales para programar su aplicación en los centros correspondientes: todo un camino nuevo abierto al futuro.

El Hermano Provincial clausura la Asamblea agradeciendo a todos su colaboración.



Centenario de la vida marista

Republica Democrática del Congo

El 22 de diciembre quedará en los anales del Congo Marista como una fecha llena de significado. En efecto, en presencia del arzobispo de Kisangani, Mons. Marcel UTEMBI, del hermano Provincial de la PACE, Valentin DJAWU, de los superiores de todas las comunidades del Congo, de todos los hermanos de la comunidad de Kisangani, de los alumnos y de los ex-alumnos maristas, tuvo lugar el lanzamiento del año jubilar que marca los 100 años de presencia marista en la R.D. Congo. Este comienzo del año jubilar tuvo lugar en Kisangani, porque éste es el lugar que acogió a los cuatro primeros hermanos belgas fundadores de la obra marista en este país-continente: Halvarus, Bernard D'offida, Adolphe-Émile y Rodolphe-Léon.

Celebrar un centenario es una ocasión para ser más sensibles a la solidez y seriedad que hay que dar al edificio marista en el Congo que ha resistido

a la erosión del tiempo. Es igualmente un periodo durante el cual las actividades que se emprenden buscan marcar los espíritus sobre los tiempos fuertes de la vida marista en esta parte del mundo. Ya más a nivel de detalle, debemos decir que precisamente, es el 3 de septiembre de este año 2011, cuando la congregación de los Hermanos Maristas cumplirá los 100 años de presencia y de actividad en la Republica Democrática del Congo.

Desde el comienzo, los hermanos maristas belgas, y más tarde los hermanos del Congo, prefirieron ocuparse de los jóvenes congoleños en su contexto natural, por más pobres que fueran material y espiritualmente, con las únicas armas del llamado de Cristo y del coraje de su fe en la juventud de este país. Comenzaron su acción pastoral en 1911, en Kisangani, Buta y Bunia, siguiendo más tarde por Kivu y Maniema,



llegando finalmente a Kinshasa. Por su presencia ininterrumpida, a pesar de las vicisitudes y las peripecias tumultuosas de la vida nacional, especialmente en Kisangani, de las que fueron víctimas inocentes, los hermanos maristas continuaron imperturbablemente dando un sentido concreto al mensaje evangélico de Cristo, implantando escuelas y un sistema de enseñanza del que pudieron beneficiarse varias personalidades que hoy en día son un orgullo para la Republica Democrática del Congo en diversos sectores de la vida nacional.

La celebración del Jubileo nos ayudará por tanto a hacer una evaluación del camino ya recorrido y a suscitar un compromiso efectivo hacia el futuro.

